

Dresdner Volkszeitung

Büffelschädel: Dresden
Nr. 1268, Roden & Comp.

Büro und Druckerei: Dresden
Nr. 1268, Roden & Comp. **Organ für das werktätige Volk**

Gesellten: Sächsische Staatsbank
Dresden, Bank d. Arbeiters, Ange-
stellten u. Beamten, M. B., Dresden
Gebürtiger Krusohl, Dresden

Dieses Blatt enthält die amtlichen Bekanntmachungen der Altenbekannten. Mit dem
1. Januar 1900 ist es abgestellt.

Dresden Bei Eintritt von Eiseungen Ingemebreicher Sti. sei es durch einen einen einheitlichen die üblichen Detannimachungen der Amtshauptmannschaft

Beobachtet mit der täglichen Unterhaltungsszeitung „Leben und Kunst“ sowie der illustrierten Wochenzeitung „Der Sonntag“ monatlich 3,40 M. einfahl. 15 Vi. Bringerlohn. (Von den „Sonntag“ 2 M. einfahl. 25 Vi. Bringerlohn.) Weiters nur im „Sonntag“ 1,80 M. zugleich Voll- und Aufstelltarif zu entrichten.

Schriftleitung: Zeitungsbüro 10, Bernhardstr. Nr. 25 261. **Sendungszeit:** nur wöchentlich von 12 bis 1 Uhr
Geschäftsstelle: Bernburg 10, Bernhardstr. Nr. 26 261 u. 12 707,
Geschäftszeit von frühs 7 Uhr bis 5 Uhr nachmittags
Telegramm-Adresse: *Zeitung* 8182

Erhöhung des Bezugsortes über auf Nachleistung bei Zeitung
Auslegereihe: Die 30 mm breite Monopareilezeile 35 Wf., die
90 mm breite Reklamezeile 3 Wf. für ausweite 40 Wf. u. 2.50 Wf.
abgängig Preisbindung laut Tarif. Kommissionenver-
minderungen.

Mr. 271

Dresden, Sonnabend den 10. November 1888.

43. Jahrgang

Neues Herrenkabinett droht

**Parteiführer beim Reichspräsidenten - Hindenburgs Bemühungen:
„Präsidialkabinett“ mit Unterstützung durch das Zentrum**

aus Berlin wird uns berichtet.

Der Reichspräsident hat am Freitag die angekündigten Verhandlungen zum Bilde der Reubildung der Regierung geführt. Vormittags empfing er den nationalen Hugenberg, abends den Zentrumsführer und anschließend den Nationalsozialisten Dingley. Die Erredungen waren nur von kurzer Dauer. Am Abend werden Hitler und der bayerische Volksgründer von Hindenburg empfangen.

Was nun?

Und nun beginnt wieder das große Rätselrätseln darüber, was werden soll! Die Papen-Barone sind gestürzt — wer soll ihr Nachfolger werden? Ein Scherbenhausen lärmst sich und hat die Neigung, immer größer zu werden. Bereits kündigt sich ein neues riesiges Staatsdefizit von rund 800 Millionen Mark an. Die Gutscheinpolicit, die Papen zugunsten der Industriellen eingeleitet hat, geht bereits auf Konto des Steuerjahres 1933. Das Defizit wird also rapid wachsen. Der Versuch Papens, die ausländische Einfuhr zugunsten der Großagrarier zu kontingentieren, hat unsere Handelsbeziehungen so verschlechtert, daß der Ausfuhrüberschuss um etwa 500 Millionen Mark gesunken ist. Wer will dieses Erbe antreten?

springen lassen wird, um die den Schwerindustriellen und Großagrariern gleichverhafte Demokratie zu diskreditieren. Die Deutschnationalen aller Spielarten, wollen die Verfassungänderung, Beseitigung des freien Wahlrechts, wollen zurück zum Untertanenstaat. Dazu brauchen sie die Verteilung des Parlaments. Vom „überkippten Parlamentarismus“ redeten die Papen-Barone — die Demokratie meinten sie

Zentrum, Nazis und Volkspartei allein aber ergeben noch keine Reichstagsmehrheit. Außerdem verlangt Hitler das Kanzleramt. Aber den Frendt als Meister — das wollen die Kraut- und Schlotunter, die gegenwärtig auf Hindenburg den stärksten Einfluss haben, auch nicht. Und so dürfte in der verpumpten Presse bald wieder das lustlos Meister zu sein.

Vollsentischeid verschlungen

Warenstwillig - Spende von Amt Schleswig-Holstein

D. In der Freitagssitzung der sozialdemokratischen Reichstagsfraktion wurde eine Protestentschließung gegen die Verschleppung des von der Sozialdemokratischen Partei vorgelegten Antrags zu einem Volksbegehrten auf Aufhebung des sozialpolitischen Teils der Notverordnung vom 4. September angenommen. Es wurde beschlossen, im Reichstag einen Gesetzentwurf zur Ausführung des Volksbegehrten und des Volksentscheids einzubringen.

heben: „Der Parlamentarismus verfügt; die Parteien führen nicht zusammen.“

Mit diesem Gedöne soll verschleiert werden, daß der kapitalistische Staat, daß das bürgerliche Deutschland nicht mehr demokratisch regieren kann. Die Weltkrise hat die sozialen Gegensätze derart verschärft und die Not Deutschlands so gesteigert, daß auch die bürgerlichen „Interessentenhaufen“ scharf auseinanderprallen. Unternehmer und Großgrundbesitzer fühlen sich dem Wirtschaftsbankrott so nahe, daß sie sich mit Subventionspolitik durch das Reich aufrecht erhalten möchten. Das wiederum geht auf Konto der breiten Massen. Eine Partei wie das Zentrum etwa, die proletarische und kleinbürgerliche Minderheit in ihren Reihen vereint, kann da nicht mehr mit. Brüning wurde ja gestürzt, weil seine Politik den Besitzenden sozialpolitisch und sein Siedlungsprogramm gar „agrar-bolschewistisch“ war. Eine Koalition mit der Sozialdemokratie jedoch kommt deswegen nicht in Frage, weil sich die Forderungen unserer Partei durch die Not der Zeit derart verschärft haben, daß sie vor allem wohl ein Aufräumen unter den bankrotten Teilen des Kapitalismus und des

*
Es gäbe in diesem Reichstag eine Mehrheit zwischen Sozialdemokraten, Kommunisten und Nationalsozialisten. Aber Hitlers Demagogepartei will keine wirklich sozialistisch orientierte Politik, sondern setzt nur davon. In Wirklichkeit ist die NSDAP gegen die Regiebetriebe der Kommunen ebenso wie gegen Sozialisierung. Stahlers Erklärungen, daß das Naziprogramm im antisozialistischen Sinn umgeschrieben werden müsse, beweisen das. Und die Kommunisten? Sie denken gar nicht daran, irgendwelche parlamentarische Verantwortung mit auf sich zu nehmen. Ihre Parole lautet auf Moskaus Befehl automatisch: „Her mit Sovjetdeutschland!“, obwohl man sich in der SPD über die momentanen Machtverhältnisse keinerlei Illusionen hingibt. Die deutschen Moskauer haben sich seit dem letzten Wahlkampf ein für Aufrechterhaltung der sozialen Errungenschaften, der Tatsise und anderer sozialpolitischer Dinge, die die Sozialdemokratie erfüllte, der Wille zu einer entsprechenden proletarischen Koalitionspolitik im Parlament fehlt ihnen jedoch völlig. Die Diskussion einer solchen Machtverteilung dreier Parteien, die beschäftigte proletarische Abhängigkeiten und die überzeugende

Fort mit der Lohnfürzung!

Dringende Forderung der SPD

Die sozialdemokratische Reichstagsfraktion hat am Freitag beschlossen, folgenden Antrag im

Der Reichstag wolle beschließen: 1. die Verordnung des Reichspräsidenten über Maßnahmen zur Erhaltung der Arbeitslosenhilfe und der Sozialversicherung sowie zur Erleichterung der Wohnraumbedarfslasten der Gemeinden vom 14. Juni 1932 (Reichsgesetzblatt I S. 273), 2. die Verordnung des Reichspräsidenten zur Belebung der Wirtschaft vom 4. September 1932 (Reichsgesetzblatt I S. 425) und 3. die Verordnung der Reichsregierung zur Vermehrung und Erhaltung der Arbeitsgelegenheit vom 3. September 1932 (Reichsgesetzblatt I S. 433) sind außer Kraft

Mit diesem Antrag wiederholt die sozialdemokratische Reichstagsfraktion die schon im vorigen Reichstag gestellte Verordnung, die unter der Regierung Papen erlassenen Notverordnungen wieder aufzuheben. Die Notverordnungen vom 14. Juni brachte die brutale Kürzung der Arbeitslosenunterstützung in allen ihren Zweigen und Renten aus der Invalidenversicherung, Knapp- und Nassversicherung sowie der Renten der Kriegsbeschädigten und Kriegerhinterbliebenen. Die Sozialdemokratie verlangt, daß diese Kürzungen ebenso rückgängig gemacht werden wie bis heute die sozialdemokratischen Kürzungen.